

**Universidad Del Sureste
Campus Comitán**

Licenciatura: Medicina Humana

Tarea: enfermedades más frecuentes en el distrito 3

Materia: Epidemiología

Docente: Culebro Castellanos Cecilio

Grado: 3° semestre

Alumnos: Rojas Torres Viviana Edith

Vigilancia epidemiológica

Enfermedades más frecuentes en el distrito 3

Distrito 3

la Jurisdicción Sanitaria III por 8 municipios: Comitán, Chicomuselo, Independencia, Frontera Comalapa, Margaritas, Socoltenango, Trinitaria y Tzimol. En 1999 se realiza la remunicipalización en el Estado de Chiapas el Municipio de Maravilla Tenejapa, (con algunas localidades del municipio de Las Margaritas y otras del Municipio de Ocosingo quedando así conformada por 9 municipios

10 enfermedades más frecuentes

Transmisión sexual

Virus de Inmunodeficiencia Humana-Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (VIH-SIDA): más prevalencia son Comitán, Comalapa, Las Margaritas, Chicomuselo, y La Trinitaria, Comitán el de mayor incidencia, segundo lugar los municipios fronterizos de Chicomuselo, Frontera Comalapa y La Trinitaria

VIH-SIDA: es una afección crónica que puede poner en riesgo la vida, provocada por el virus de la inmunodeficiencia humana (VIH). Al dañar tu sistema inmunitario, el VIH interfiere con la capacidad de tu cuerpo para luchar contra la infección y la enfermedad. s una infección de transmisión sexual. También puede transmitirse por el contacto con sangre infectada o de madre a hijo durante el embarazo, No existe cura, pero los medicamentos pueden retardar dramáticamente el avance de la enfermedad

Zoonóticas

Dengue, Zika y Chikunguña: mayor prevalencia los municipios son Frontera Comalapa ocupa el primer lugar con 99 casos, en segundo lugar, Comitán de Domínguez con unos 73 casos, en tercer sitio se encuentra La Trinitaria con 47; en cuarto lugar, el municipio de Chicomuselo con 34, Socoltenango con 32 en quinto lugar, Las Margaritas en sexto con 18, Tzimol en séptimo con 17, Maravilla Tenejapa en octavo con 07 y finalmente el municipio de La Independencia con 4 casos

Dengue: enfermedad transmitida por mosquitos, y ocurre en zonas tropicales y subtropicales del mundo producida por el virus dengue (DENV) perteneciente a la

familia Flaviviridae, género Falvivirus, conformado por cuatro serotipos (virus Denv-1, Denv-2, Denv-3 ó Denv-4)

Zika: es un virus del género Flavivirus, de la familia Flaviviridae, grupo IV del orden sin clasificar que se transmite por la picadura de mosquitos vectores del género Aedes.

Chikunguña: Es una enfermedad infecciosa causada por un virus perteneciente a la familia de los arbovirus, la cual se transmite a través de los mosquitos pertenecientes a las especies Aedes, particularmente A. aegypti y A. albopictus infectados.

Prevenibles por vacunación

Enfermedades Diarreicas Agudas ocupan el segundo lugar como causa de morbilidad en el Distrito de Salud No. III causas los alimentos o fuentes de agua contaminadas como la Hepatitis tipo A, en el 2020 se tiene reporte de 19 casos sospechosos, siendo el municipio más afectado Comitán de Domínguez.

Hepatitis A: Es ocasionada por el virus de la hepatitis A. Las principales formas de transmisión son: por contacto con heces fecales de un enfermo, de persona a persona, así como por beber o comer alimentos contaminados.

El virus puede encontrarse en las heces de los enfermos hasta 5 días antes de que aparezcan los primeros síntomas y hasta 2 semanas después de que los ojos y la piel se pongan amarillos (ictericia)

Enfermedades no trasmisibles

Ocurre en grupos más afectados como adultos de 25 a 59 años y el adulto mayor de 60 años y más.

Diabetes Mellitus: en el Distrito de Salud No. III, en el año 2018, se registraron 299 casos nuevos de diabetes mellitus

Diabetes Mellitus: es un padecimiento que está asociado a estilos de vida poco saludables (obesidad y/o sobrepeso; vida sedentaria y alimentación rica en azúcares y grasas) y a la predisposición por factores genéticos (padres o hermanos con el padecimiento) ocurre por demasiada glucosa circulando en el torrente sanguínea

Hipertensión Arterial: en el año 2017 se registraron 95 casos menos respecto al 2018 que reporta 207 casos nuevos

Hipertensión Arterial: es una enfermedad crónica caracterizada por un incremento continuo de las cifras de la presión sanguínea por arriba de los límites sobre los cuales aumenta el riesgo cardiovascular.

caries dentales

en el Distrito Sanitario No. III Se observa que 8 de cada 10 adultos entre 30 y 49 años tienen caries activa, que requiere tratamiento. Si abrimos el grupo de edad de 20 a 60 años y más, uno de cada 10 está libre de caries, y el resto, en promedio reportan 7 lesiones cariosas

Caries: es una enfermedad que se presenta por muchas causas, producida principalmente por bacterias que se reproducen en la boca, y se caracteriza por la destrucción del diente. daño en la superficie o esmalte de un diente son huecos en el diente. Si no son tratadas, pueden causar dolor, infección e incluso pérdida de dientes.

Enfermedad Periodontal

Gingivitis: entre los 5 y 19 años que es la etapa de cambio de dentición de la temporal a la permanente existe en la actualidad un aumento de gingivitis.

Gingivitis: enfermedad de las encías causa irritación, enrojecimiento e hinchazón (inflamación) de la parte de las encías que rodea la base de los dientes la causa una mala higiene bucal

Periodontitis ocurre en adultos entre 35 y 49 años 5 de cada 10 presentan enfermedad periodontal en algún grado, y ampliando el rango de edad de 20 a 60 años y más podemos observar que 7 de cada 10 padecen algún grado de enfermedad periodontal

Periodontitis: es una grave infección de las encías puede destruir el hueso que sostiene los dientes. Un factor de riesgo es la gingivitis

Biografía:

coordinacion planeacion. (2021). *Diagnostico de salud 2021*. chiapas: secretaria de salud.